

Kreistagsdrucksache Nr. 088/20

AZ. 43/797

Tagesordnungspunkt

ÖPNV: Freifahrt am Geburtstag

Bericht

Verwaltungs- und Technischer Ausschuss (öffentlich) am 30.09.2020

Im Rahmen der Haushaltsberatungen für den Haushalt 2020 wurde vom Kreistag beschlossen, dass Fahrgäste im Landkreis Tübingen an ihrem Geburtstag kostenlos den ÖPNV nutzen dürfen sollen. Dafür wurde ein Haushaltsansatz von 5.000 € eingestellt.

Da die Tarifhoheit für den einschlägigen naldo-Tarif bei der Verbundgesellschaft und nicht beim Landkreis Tübingen liegt, hat die Verwaltung daraufhin den Antrag des Kreistags in die naldo-Gremien eingebracht und mit den anderen naldo-Landkreis-Gesellschaftern vorbesprochen. Dabei wurde jedoch deutlich, dass ein solcher auf den Kreis Tübingen beschränkter Antrag schon deshalb keine Mehrheit finden würde, weil damit die Landkreisreisgrenzen, die eigentlich mit der Verbundgründung überwunden werden sollten, reaktiviert wären.

Die weitergehende Überlegung, die Freifahrt im gesamten Verbundgebiet zu gewähren, wurde von den anderen Landkreisen ebenfalls kritisch gesehen, da sie für die Kosten hätten allein aufkommen müssen. In den Beratungen der naldo-AG am 04.02.2020 stellte die Verbundverwaltung ein weiteres Modell vor: Anlässlich des 20. Geburtstages von naldo im Jahr 2022 soll eine verbundweite Freifahrt am Geburtstag des Fahrgastes und am Tag davor oder danach einschließlich einer Begleitperson gewährt werden (also 2 Personen an 2 Tagen). Die Finanzierung könnte gemeinsam von den Landkreisen und Verkehrsunternehmen erfolgen.

In den darauffolgenden Beratungen der Projektgruppe ÖPNV des Kreistages am 12.02.2020 hat die Verwaltung über diesen Sachstand informiert, woraufhin die Projektgruppe anregte, trotzdem den Antrag bei naldo zu stellen. Dieser wurde in der naldo-AG-Sitzung am 25.06.2020 in einem förmlichen Beschluss gegen die Stimme des Tübinger Vertreters erwartungsgemäß abgelehnt. Im naldo-Aufsichtsrat am 24.07.2020 wurde die Entscheidung im Rahmen der Beratung der Tariffortschreibung bekannt gegeben.

Der Vorschlag der naldo-Verbundverwaltung zum 20.naldo-Geburtstag wird im Rahmen der Beratungen zur Tarifanpassung 2022 im kommenden Jahr weiterverfolgt.